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醫學院民國九十八年十月份院務會議紀錄 
 

時    間：九十八年十月八日（星期四）中午十二時 

地    點：醫學院四樓大會議室 

出席人員：如簽到單 
主    席：林其和院長 

 

                                                                     紀錄：劉倍吟 

壹、 頒發優良教師 

 

貳、 確認上次會議紀錄 

 

參、主席報告 
1. 最近有動物保護團體對於全國醫學院在教學或研究方面使用動物的情形提出申訴，

甚至有照片為證，明天會召開全國醫學院院長會議，預計要針對各校動物使用情形

進行報告，因此希望動物管理委員會再次針對教學及研究動物使用的相關措施做總

檢討。 

2. 教育部及考選部近期針對本國醫學院學生畢業後考國家醫師考試做出結論，之後除

了筆試之外將會加上臨床技能甄試，預計民國 101 年實行。因此之後要參加國家醫

師考試必須具備三項條件：一、為第一階段基礎醫學考試，二、具有畢業證書，三

為臨床技能考試通過。 

3. 關於醫學系學制改變，在經過全國醫學系討論之後，在明天的醫學院院長會議中提

出由七年制改為六年制，配合政府政策民國 100 年之後入學的新生將適用六年學

制，第七年的實習就改為畢業後實行。 

4. 下禮拜四預計再加開一次院務會議，詳細討論醫學系課程改革的情形。 

5. 系所評鑑部分，對於藥科所做出了整併的改善方案，將在議程中再詳加討論。 

6. 學校對於各系所課程大綱上網情形有所要求，經過統計醫學院是第一名 95%，但是

學校方面希望是百分之百，預計月底之前希望全校各系所達成要求。 

7. 五年五百億明年將屆期滿，且政府對於頂尖大學計畫的經費將會縮減由原本的 100

億降到 75 億，因此各大學要對此情況自行重新分配比率。五年五百億之後的政策將

會趨向學校聯盟。 

 

 

肆、醫學院副院長暨分處主任報告、附設醫院報告 

【吳俊忠副院長】 

1. 研究及產學成果獎勵申請案明天將截止，請各位積極轉告。 

【教務分處林秀娟主任】 

1. 教學資訊系統已經開始執行，也陸續辦了幾場教育訓練活動，希望各位代表、同人

多多注意積極學習，讓醫學院教學資訊方面能夠達到百分之百的上網率。 
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【蘇益仁研究副院長】 

1. 11/16 將要與中央研究院招開會議討論學術研究方面的議題。 

2. 醫學院研究委員會希望能主動積極規劃第三週及第四週星期四全院相關演講主題或

講者。 

【學務分處蔡玉娟主任】 

1. 八八水災若是本院學生有需要支援補助，希望各系多加注意，協助申請。 

2. 關於 H1N1 疫情，目前護理系有群聚感染、醫學系四年級也有學生感染情形，希望

各系對於感染流行性感冒的同學多加注意，不要再發生群聚感染的情況。 

【國際事務分處蔡美玲主任】 

1. 目前醫學院有將近 44 位外籍學生在進行見習，我們也有將近 40 位學生到國外見習，

感謝各科部的接待，若是有任何問題歡迎隨時提出，最近又到了申請出國見習的時

間，截止日是 10 月底希望各位委員向學生傳達消息。 

【教師發展中心蔡景仁主任】 

1. 11/2~11/5 張步良教授來院參訪，已經開始規畫行程，希望屆時大家能夠踴躍參加討

論活動。 

【附設醫院林炳文院長】 

1. 第二醫療大樓應該會如期完成，預計明天 2 月竣工，希望整個醫學中心可以在 6 月

12 號正式開幕。一、二、三樓是門診中心，四樓是行政中心，五、六樓是癌症中心，

七樓是臨醫中心和臨醫所，八樓為環醫、行醫、公衛中心。 

2. 醫院的門診服務量不斷的攀升，因此需要做移轉，署立台南醫院是我們的策略聯盟

醫院，既可以幫忙疏解我們的壓力也可以完成成大醫院完整的醫療體系。 

3. 住院醫師招考今年有許多科部希望增額，除非影響訓練內容，不然很樂意為之。 

 

伍、提案討論 

                                                                 提案單位：院長室 

案一：本校醫學院院長遴選辦法修正案，擬請  討論。 
說明：修訂內容詳如附件對照表。 

1. 95 年 9 月校本部修訂院長遴選辦法，三年來學校也陸續修訂，這次依據學校 97 年 6
月第四次校務會議修正通過的最新辦法修正醫學院的院長遴選辦法。 

2. 依照附件 2、3、4、5 頁標記紅色的為擬修正辦法，宣讀後請大家與現行條文比較，

然後提出意見。 
3. 條文內容「本院」應該更正為「國立成功大學醫學院」較為完整。 
4. 第二條條文應該更正為「除校長指定二人外，其餘委員由本院院務會議代表依下列

方式分組投票產生」。 
5. 第三條條文內容是在解釋第二條內容的細則，應該合併之。 

決議：修正後通過。 
 
                                                         提案單位：藥科所、臨藥所 
案二：藥科所、臨藥所整併案，提請  討論。 
說明：為因應高等教育評鑑需要，擬強化本院系所發展目標及提昇競爭力。 
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1. 藥科所在今年高等教育評鑑中列為待觀察，與系所規劃空間及師資缺乏有相當大的

關係，因此合併整合是最好的改善策略。 
決議：無異議通過。 
 
陸、各系所、崑巖醫圖分館、動物中心、教學資源中心、各委員會報告 
【醫學系薛尊仁主任】 

1. 12 月 11 號將會舉行 TMAC 評鑑，所以近期會召集各學科開會，請大家密切注意。 
2. 原本預定下周召開的院務會議希望可以延期至 10/22，讓醫學系內部先做好課程改革

的討論。 
【醫圖分館】 

1. 希望增加圖書館電腦的數量，是否可以考慮在醫圖門口增設電腦讓學生可以收發

e-mail 之用，雖然也會增加圖書館管理上的不便。 
【STM 中心楊倍昌主任】 
本院 STM 學程報告 

1. STM 學程是教育部計畫支持的教學案，最近大致完成，已經呈報學校。 
2. 經過學校 97 學年度校級課程委員會已經通過這個學程的設置案，委由醫學院執行。

但是課程核備通過之後，建議還要加上課程設置辦法，在醫學院內說明討論，才算

完整。 
3. 在第一章的開頭將會加上母法來源的說明，若是通過之後，附件中的第一條條文就

會變為第二條，以後條目依序類推修正。 
4. 部份文字按建議調整。 

 
陸、臨時動議：無 
 
柒、散會 

 

 

 


